

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — — AVISOS Y NOTICIAS

AÑO I. — Núm. 19153

Palma de Mallorca

Sábado 5 de Junio de 1937, 1.º T.

Saludo a Franco ¡¡Arriba España!!

A los funerales por el general Mola, en Burgos han asistido cincuenta mil personas. Los anarquistas de Madrid que se habían hecho fuertes en la Casa de la Moneda, atacados por Miaja, han prendido fuego al edificio. El enemigo, en el sector del Guadarrama atacó y fué rechazado y perseguido, dejando en nuestro poder muertos, prisioneros y material de guerra. Nuestros cazas derriban seis aviones enemigos, resultando los nuestros indemnes

Comunicados y noticias oficiales

[Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares]

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 4 de junio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE:

Frentes de Asturias, León, Santander y Vizcaya: Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón: En uno de los sectores se ha efectuado un reconocimiento a vanguardia de nuestras líneas.

Frentes de Soria y Madrid: Sin novedad digna de mención.

Frente de Avila: En el frente de Guadarrama, sector de La Granja, se ha llevado a cabo un reconocimiento a vanguardia de nuestras posiciones de Cabeza Grande, comprobándose el gran descalabro sufrido por el enemigo en días anteriores, pues hasta ayer se han recogido más de 120 fusiles, sobre los que se cogieron anteriormente, caretas y municiones en gran cantidad. El número de muertos que todavía están abandonados en el campo es muy considerable, habiéndose enterrado hoy por nuestras fuerzas más de un centenar y siendo muchos más los que quedan por enterrar. La pasada madrugada el

enemigo en el sector del Guadarrama atacó nuestras posiciones de San Benito, la Atalaya y Santa Catalina, siendo violentamente rechazados y dejando varios muertos en las alambradas, contraatacados por nuestras tropas se les persiguió, cogiéndoles más de 50 muertos, 21 prisioneros, 3 ametralladoras, 2 lanzabombas, 3 fusiles ametralladores, 58 fusiles, muchas municiones, teléfonos y otro material aun sin clasificar.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo en algunos sectores.

En el frente de Extremadura se ha avanzado ocupándose algunas posiciones a vanguardia de nuestras líneas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el aire, en un combate aéreo en el frente de Vizcaya, nuestros cazas han derribado a 5 aviones "Curthis" enemigos y en el frente del Guadarrama, en otro combate, ha sido derribado otro caza enemigo. En ambas encuentros nuestras fuerzas aéreas han resultado indemnes.

Salamanca, a 4 de junio de 1937. -- De Orden de S. E.; El General segundo Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

(00 00)

La muerte del general Mola

EL HEROICO GENERAL SUFRIO EL ACCIDENTE DE AVIACION CUANDO SE DIRIGIA DE VITORIA A VALLADOLID. — EL ACCIDENTE FUE DEBIDO A LA NIEBLA. — MURIERON LOS CINCO TRIPULANTES DEL APARATO

El General Mola, ha muerto en acto de servicio cuando se trasladaba esta mañana desde Vitoria a Valladolid en avión.

Todavía las noticias del accidente son incompletas. Las referencias que hemos conseguido hasta el momento de redactar estas líneas pueden resumirse de la siguiente manera:

El General Mola salió de Vitoria, aproximadamente a las nueve de la mañana con dirección a Valladolid. Viajaba en un avión que lo conducía un experto piloto llamado Camorro. Le acompañaba su ayudante, teniente-coronel Pozas y el Comandante de

Estado Mayor Senac. Iba también un sargento, mecánico, llamado Barrera. El aparato cruzó a motor parado, según declaraciones de testigos presentes, por encima de Castil de Peones, que se encuentra en la línea férrea de Irún a Madrid. Iban en dirección de la Brújula, que tiene una altitud de unos 900 metros. En estos parajes, son frecuentes las nieblas, en muchos días del año. Sin duda entonces el piloto al advertir que se cerraba el horizonte y que le faltaba visibilidad, retrocedió, pasando sobre Castil de Peones, donde dió una vuelta muy rápida, pues iba lanzado sobre un monte. Salió el avión de un peligro para caer en otro mayor que había de ser fatal. Al aludir el monte, penetró por un valle encajonado y estrecho, donde ocurrió la catástrofe.

Se observó claramente que el piloto



El heroico general Mola, cuya muerte ha llenado de luto a toda la España liberada

sorteaba con dificultad la serie de obstáculos que se le oponían. Desde lejos se vió estrellarse al aparato contra las rocas. Quedó el avión desarticulado, hecho pedazos y saliendo proyectados sus tripulantes con gran violencia. 3 cadáveres aparecieron a 15 metros de los restos del aparato. Los otros dos cadáveres fueron encontrados a unos 25 metros de distancia. Estos últimos eran el General Jefe del Ejército del Norte y el piloto Camorro. Fueron recogidos los cadáveres por los vecinos y guardia civil de aquellos pueblos y trasladados esta tarde con las seguridades del caso al Hospital Militar de Burgos.

NEUVOS DETALLES DE LA MUERTE DEL GENERAL MOLA

Desde Burgos que esta mañana, a las 10 se recibió en el Estado Mayor, la noticia telefónica de que salían de Vitoria para Valladolid el General don Emilio Mola Vidal.

Cuando se le esperaba a las 10'45, se recibió un aviso del pueblo de Castil de Peones, de que un aparato había caído a unos 3 o 4 kilómetros del mismo. Inmediatamente acudieron en su busca, con una ambulancia, varios automóviles.

El General López Pinto, Jefe de este Cuerpo de Ejército, con su Jefe de Estado Mayor, salió también para

este pueblo. En Castil de Peones, el General López Pinto se enteró que en el aparato viajaba un General y que habían muerto todos los ocupantes. El General y su Estado Mayor, dejaron el auto y echaron a andar por un camino entre montes. A las 3 y media llegaron al lugar del accidente. En una hondonada del monte estaban desparramados cinco cadáveres. En una zona de 100 metros cuadrados aproximadamente, los restos del aparato completamente pulverizados. Allí mismo con el párroco de Alcocer se le rezó un responso; inmediatamente se dispuso su transporte a la ambulancia para llevarlo al Hospital Militar de Burgos.

SE CONCEDE LA LAUREADA A MOLA

Salamanca. — El Generalísimo Franco ha firmado un decreto disponiendo que, en virtud de los notorios servicios militares prestado por el Excmo. Sr. don Emilio Mola Vidal, General Jefe del Ejército del Norte, en el alzamiento nacional y en las operaciones de la actual campaña, cuyos actos contribuyeron notablemente a que una importantísima zona de nuestro territorio fuera salvada, ensanchando así la España nacional, se conceda a dicho General Mola la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

Escritura de don Emilio Mola Vidal

Comandancia Militar de Baleares

El Excmo. Sr. General Comandante Militar ha dispuesto que todos los donativos voluntarios que en los días de hoy y mañana ingresen en la Suscripción Nacional, se destinen a la suscripción en favor de las familias de las víctimas de los bombardeos de esta ciudad.

EL EJERCITO DEL NORTE SE DIVIDE EN DOS. — LO MANDARAN LOS GENERALES DAVILA Y SALIQUET

Salamanca. — El Generalísimo Franco ha firmado otro decreto organizando las fuerzas militares de tierra en la siguiente forma:

Ejército del Norte. — Compuesto por los Cuerpos del Cantábrico, mandados por el General Dávila.

Ejército del Norte. — Compuesto por los Cuerpos del Ejército de Castilla y Aragón, mandados por el General Saliquet.

Ejército del Sur. — Continuará en la misma forma que hasta ahora.

HITLER Y MUSSOLINI ENVIAN SU PESAME

La prensa extranjera se ocupa ampliamente del accidente de aviación que ha costado la vida al General Mola.

Todos los diarios dedican grandes elogios a la vigorosa personalidad del Ilustre General.

Mussolini e Hitler han dirigido telegramas de pésame al Generalísimo Franco por la muerte del General Mola.

SENTIMIENTO POR LA MUERTE DEL GENERAL MOLA

San Sebastián. — Con motivo del fallecimiento del General Excmo. señor don Emilio Mola Vidal, se reunió la Comisión Provincial esta tarde en sesión extraordinaria adoptando la suspensión de los actos preparados para la organización de celebrar el día del Sagrado Corazón y hacer constar en acta el sentimiento de la Corporación por la pérdida de su Jefe. Para demostrar el profundo sentimiento que ha causado la muerte del General Mola el Gobernador Civil ha ordenado que en todos los establecimientos, centros y dependencias ondee la Bandera a media asta. Por el Gobernador se han dictado órdenes encaminadas al mismo fin a todos los Ayuntamientos, invitando al vecindario a poner colgaduras con crespones negros. También se han suspendido toda clase de espectáculos. F.E.T. de las J.O.N.S. ha dado órdenes a sus afiliados en idéntico sentido.

FRANCO EN PERSONA IMPONDRÁ AL CADAVER DE MOLA LA LAUREADA

Salamanca. — El GENERALÍSIMO ha dictado un Decreto concediendo la Cruz Laureada de San Fernando al Excmo. Sr. don Emilio Mola y Vidal. Se asegura que él mismo en persona la impondrá al cadáver del Ilustre General.

A LOS FUNERALES POR EL GENERAL MOLA, EN BURGOS, HAN ASISTIDO 50.000 PERSONAS

El cadáver del General Mola y de sus acompañantes, como ya se sabe, fueron trasladados en ambulancias a Burgos, en donde se ha instalado la capilla ardiente. Esta noche, oficiales del Ejército español, así como hombres de la Guardia Nacional han hecho guardia de honor al cadáver del esforzado paladín. La llegada de la viuda del General Mola era esperada en Burgos para rendirle homenaje; el General López Pinto, le ha dado ya el pésame en nombre de toda la España nacional.

Hoy se celebraron los funerales en la catedral de la ciudad castellana. El templo estaba completamente lleno, calculándose en 50.000 personas las que han venido a Burgos para presenciar los funerales y poder visitar el cadáver del heroico General.

LA PRENSA ITALIANA HACE GRANDES ELOGIOS DE MOLA

Roma. — Toda la prensa de esta

capital hace grandes comentarios sobre la muerte del ilustre Caudillo Mola, poniendo de relieve al heroico General, diciendo que en realidad hoy es para la España nacional un día de luto.

Datos biográficos del General Mola

En LA ALMUDAINA del día 9 de Agosto del pasado año publicábamos los siguientes datos:

“El Excmo. señor don Emilio Mola Vidal, Jefe de las tropas que operan alrededor de Madrid, nació en Placetas, provincia de Santa Clara (Cuba), el 9 de julio de 1887. Cursada la segunda enseñanza en Gerona y Málaga, ingresó en la Academia de Toledo, de la que salió con el empleo de segundo teniente de Infantería en junio de 1907. Obtuvo los de capitán, comandante, coronel y general de brigada por méritos de guerra, y sufrió varias heridas, entre ellas dos de gravedad, el 15 de mayo de 1911 y el 2 de octubre de 1921. Ejerció diversos mandos militares en campaña y asistió a 185 operaciones de guerra, siendo los hechos más notables de su vida militar la defensa de la posición de Dzar-Accoba, en septiembre de 1924; la liberación de Adman (Beni-Hamed), en marzo de 1927, y la expedición a través de la confederación de Senhaya del Serair, Beni-Hamed, Beni-Perkil y Beni-Hamed-Surrak, durante el verano del mismo año, y en la que llevó a cabo una serie de operaciones que contribuyeron eficazmente a la pacificación definitiva de Marruecos. Posee numerosas condecoraciones y es una de las figuras más brillantes del Ejército español.

Unido con estrecha amistad al general Berenguer, al encargarse éste del Gobierno en 1930, le confió las delicadas funciones de director General de Seguridad, cargo al servicio del cual puso toda su inteligencia y patriotismo, pero que sólo le produjo sinsabores y persecuciones, ya que sus leales advertencias acerca de la situación de España en aquella época, que él tenía motivos para conocer como pocos, caían en el vacío o eran interpretadas al revés. Al caer la Monarquía, hecho que él tantas veces había previsto en su breve paso por la Dirección General de Seguridad, fue preso y procesado, siendo luego absuelto. A raíz de los sucesos del 10 de agosto de 1932, se le separó del Ejército, pero fue reintegrado en la escala activa al promulgarse la ley de Amnistía de 1934.

La personalidad del general Mola, que sólo era conocido entre los militares adquirió de pronto gran popularidad con la publicación de su libro “Lo que yo supe”... narración dramática y sin cera de los acontecimientos que precedieron al advenimiento de la República. De estilo fácil y suelto, como el de un escritor bregado ya en estos menesteres interés sostenido y gran copia de datos, está avalorado además por una serie de sagaces observaciones y ciertos juicios de los que no salen muy bien librados muchos personajes políticos. A “Lo que yo supe...” siguen con “Tempestad, calma, intriga y crisis” y “El derrumbamiento de la Monarquía”, que en nada ceden en interés a los anteriores. Dicha obra, que lleva el título general de “Memorias de mi paso por la Dirección General de Seguridad”, obtuvo un éxito

extraordinario de público y de crítica y aparte de su mérito literario y de sus dotes narrativas, constituye un documento inapreciable para todo el que quiera conocer ese período, tan obscuro aún, de nuestra historia contemporánea. Posteriormente, en 1934, publicó “El pasado, Azafra y el porvenir”, y se le deben además numerosos artículos técnicos en revistas profesionales y varias obras, entre ellas la titulada “Para los oficiales de Infantería en Marruecos”.

En Palma

Cuando en la mañana de ayer se divulgó en Mallorca la noticia del accidente de aviación que costó la vida al heroico general Mola, causó en la población hondo pesar. El general Mola rodeado de prestigio gozaba de una aureola popular.

Las banderas de los edificios públicos fueron puestas a media asta, lo mismo que las de los consulados.

Muchísima gente que se aprestaba a colocar colgaduras con motivo de la festividad del Sagrado Corazón, dejó de hacerlo, asociándose de este modo al pésame de Palma por la muerte del glorioso militar. Otros colocaron colgaduras con lazos negros.

Por el señor Alcalde han sido cursados los siguientes telegramas.

Generalísimo Franco, Salamanca. En nombre Ciudad y propio cleyo V. E. más sentido pésame fallecimiento heroico General Mola. Viva y Arriba siempre España.

Alcalde Palma Mallorca, Mateo Zaforteza, Auditor de Guerra.

Excmo. señora viuda de Mola, Pamplona.

Ruego V. E. reciba en nombre Ciudad y propio expresión del más sentido pésame junto con nuestra admiración y profundo cariño por el gran español y General fallecido. Viva y Arriba siempre España.

Alcalde Palma Mallorca, Mateo Zaforteza, Auditor de Guerra.

Calendario bélico

Día 3

Se me queda la pluma suspendida al tener que escribir: Ha muerto Mola, otra vida fecunda que se inmola en aras de su España, tan querida; y por más que rebusca mi torpe estro una idea feliz que dedicarle sólo siento bullir la de vengarle y de rezar por él un Padre Nuestro.

Pepe BREVE

Comandancia Militar de Baleares

SERVICIO DE PLAZA PARA EL DIA 5 DE JUNIO DE 1937. 1.º T.

Jefe de día: Comandante de Artillería, don José Marqués Talet.

Imaginaria: Comandante de Artillería, don Luis Feliu Fons.

Visita Hospital: Primer Capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. accidental, Benigno Cabrero Lozano.

ORDEN GENERAL DEL DIA 5 DE JUNIO 1937. 1.º T., EN PALMA DE MALLORCA

I—CONSEJOS DE GUERRA

2.º A las diez horas y treinta minutos del próximo lunes día 7 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 312 de 1936 instruida por el Comandante de Infantería Juez don Luis Moragues Cabot, contra María Vaquer

Moll, por un delito consumado de adhesión a la rebelión.

3.º A las diez y seis horas y treinta minutos del próximo lunes día 7 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 375 del corriente año seguida por los trámites del procedimiento sumarísimo por el Comandante de Infantería Juez don Tomás Massot Moya, contra el paisano Mateo Salvá Gallard, por haber hecho manifestaciones contrarias al GLORIOSO MOVIMIENTO NACIONAL SALVADOR DE ESPAÑA.

II—CURSO ALFERECES PROVISIONALES

A las 9 horas del próximo día 6, se encontrarán en el Cuartel del Carmen que ocupa el Regimiento Infantería Palma núm. 36, los 60 individuos que han obtenido los primeros números de los seleccionados para asistir al Curso que tendrá lugar en el Monasterio de Lluch.

Igualmente se encontrarán las 148 clases y milicianos de los de 2.ª línea, propuesto por el Teniente Coronel Jefe de la Milicia Nacional para el fin indicado, los cuales deberán ir provistos de camisa azul y boina roja. En el Cuartel expresado se les facilitará pantalón polaino kaki, correa y botines a los que no lo tuvieren.

El Curso empezará el día 8 del actual para lo cual todos los asistentes al mismo emprenderán marcha por ferrocarril el día 7.

ORDEN GENERAL DEL DIA 4 DE JUNIO DE 1937. 1.º T. PALMA DE MALLORCA

I—CONSEJOS DE GUERRA

2.º — A las diez y seis horas y treinta minutos de mañana sábado día 5 del actual y en el local de actos del Ayuntamiento de Lluchmayor, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Cuerpo que ha de ver y fallar la causa número 415 del corriente año, seguida por los trámites de juicio sumarísimo por el Capitán de Artillería Juez D. Bartolomé Ordinas Fuster, contra el soldado de la expresada arma José Santamaria Anchelm, por un delito de adhesión a la rebelión.

3.º — A las 10.30 horas del próximo martes día 8 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de plaza que ha de ver y fallar la causa núm. 197 de 1936 instruida por el Comandante de Infantería Juez don Agustín Pérez Ampudia, contra el paisano Sebastián Galmés Gelabert, por un delito de adhesión a la rebelión y otro de insulto de palabra a la fuerza armada.

II—VOLUNTARIOS

El Excmo. Sr. General Secretario de Guerra en orden telegráfica de 2 del actual, dice al Excmo. Sr. General Comandante Militar de estas islas lo siguiente:

“Manifiéstole que no deben admitirse en los distintos Cuerpos y Unidades del Ejército voluntarios que pertenezcan al reemplazo actual de 1938, para lo cual dará las oportunas órdenes, como asimismo dispondrá quede sin efecto la admisión de los que ya lo hubiesen verificado después del once de abril último, ordenándose que los pertenecientes al primero y segundo trimestre de dicho reemplazo de 1938 se presenten en las Cajas de recluta respectivas para obtener el destino que les corresponda”.

ALQUILO

Casa planta baja en el Ensanche, cuatro dormitorios, con jardín y fuente. Razón Plaza de San Miguel, 5, bajos (Antes Giner de los Ríos).



Don Rafael Fuster Pomar

HA FALLECIDO HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Y LA BENDICION APOSTOLICA

E. P. D.

Su desconsolada madre, hermanas, hermano político, sobrinos, tíos, tías, primos y demás familia participan a sus amistades tan irreparable pérdida y ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario y funeral que se celebrará hoy en la Parroquia de la Almudaina a las diez y media y once respectivamente y acto seguido la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: General Goded, 36 (antes Palacio).

No se invita particularmente.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.



ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE LA

Sra. D.ª Antonia Orlandis Villalonga

DE BAUZA DE MIRABO

Fallecida el 4 de Junio habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus afligidos esposo, hijos, madre, hermano (ausente) hermana, hermanos y hermanas políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan una oración por el alma de la difunta, así como también que se sirvan asistir al funeral que se celebrará hoy sábado a las 11 en la Iglesia Parroquial de San Magin.

Casa mortuoria: Fray Junipero Serra, 50 (Son Armadams).
El Excmo. y Rdm. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Indemnización a los propietarios de edificios bombardeados

Con viva satisfacción nos enteramos de que la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Baleares está realizando gestiones para ultimar rápidamente un proyecto — que una vez aprobado por la Superioridad, será llevado inmediatamente a la práctica — de indemnización a todos los propietarios afectados por los criminales bombardeos rojos, a fin de que, a la mayor brevedad posible, puedan ser completamente reparados los edificios destruidos.

Todos firmemente unidos para la reconstrucción de nuestra patria.
VIVA ESPAÑA.

La festividad del Sagrado Corazón

Ayer, día de la festividad del Sagrado Corazón se vieron muy concurridas las comuniones que se celebraron en las iglesias de Palma, especialmente la de Montesión.

También en los balcones aparecieron colgaduras. En buen número de colgaduras aparecían crespones negros, luto por la muerte del general Mola.

En Montesión, cuya iglesia aparecía artísticamente adornada, celebró la Misa de Comunión el M. I. señor D. Vicente Calatayud, Canónigo de Valencia.

Antes, el Superior de la residencia de los PP. Jesuitas, Rdo. P. José Marzo, ha bendecido la nueva bandera del Apostolado de la Oración el P. Marzo pronunció una alocución con motivo de esta bendición.

A las diez y media Oficio solemne,

siendo el celebrante el M. I. Sr. don Guillermo Hijarrubia, Canónigo de la Metropolitana de Valencia. Actuaron de asistentes los Rdos. Sres. don Bartolomé Borrás, don José Cortés y don José Santarufina.

Pronunció elocuente sermón el Rdo. P. Lorenzo Salcedo, S. J.

Terminado el Oficio solemne fué expuesto el Santísimo Sacramento ante el que hicieron vela, señores sacerdotes caballeros y señoras.

Durante todo el día fué numeroso el concurso de fieles que desfiló por la iglesia de Montesión.

Con motivo de la festividad del día, ayer por la tarde aparecieron cerrados los comercios y tiendas.

Del Gobierno Civil

DIA DEL PLATO UNICO

Recaudación extraordinaria de los pueblos de Baleares durante el mes de Mayo:

Suma anterior 51.912'40 pesetas.

San Juan 214'40 pesetas; Felanitá 1.765'05 id; Puigpuent 109'10 id; Sineu 518'55 id; Andraitx 998'60 id; Yaldemosa 336'60 id; Lluchmayor 1.586'00 id; Algaida 476'00 id; María de la Salud 59'60 id; Santañy 780'40 id; Muro 255'15 id; Capdepera 297'70 id; Búger 84'60 id; Mancor del Valle 112'00 id; Escorca 53'25 id; Lloseta 164'70 id; Inca 1.393'80 id; Saneellas 210'75 id; Buñola 453'70 id; Santa Margarita 353'95 id; Marratxí 762'50 id; Calviá 830'70 id; Alaró 346'80 id; Esporlas 355'30 id; Selva 352'10 id; Artá 612'53 id; Deyá 197'70 id; Estallenchs 106'15 id; Bañalbufar 140'05 id; La Puebla

1.188'15 id; Villafranca 218'15 id; Son Servera 241'70 id; Lloret de Vista Alegre 211'50 id; Salinas 249'00 id; Campos 683'10 id; Consell 154'00 id; Alcudia 185'10 id; San Lorenzo 186'75 id; Santa María 529'60 id; Fornalutx 111'40 id; Binisalem 386'90 id; Formentera 56'35 id; Campanet 205'35 id; Santa Eugenia 184'40 id; Pollensa 737'40 id; Sóller 2.736'70 id; Porreras 652'90 id; San Miguel 104'05 id; Montuiri 420'30 id; Petra 446'25 id; Llubi 132'50 id; Costitx 174'00 id; San Juan Bautista (Ibiza) 79'30 id.

Suma total 79.694'85 pesetas.

Junta Provincial de Abastos

Se recuerda a todos los poseedores de trigo del país, tanto agricultores como industriales y comerciantes, que estando vigentes las disposiciones dictadas sobre intervención de trigos, no puede efectuarse venta alguna de dicho cereal, sea de la cosecha anterior o de la actual, sin previa autorización de esta Junta, la que sancionará con el máximo rigor a los contraventores.

También se hace presente que la llamada harina de trigo, ha de obtenerse precisamente de la molituración de aquel siendo por tanto un fraude, que se castigará debidamente, la adición de salvado a la harina blanca procedente de la Península, del que se hará responsable tanto el que realice dicha operación como al que panifique la citada mezcla.

Palma a 4 de junio de 1937.—El Gobernador Presidente.

TARIFAS QUE HAN DE REGIR PARA LA VENTA DEL CHOCOLATE

Núm. 3 de 190 a 200 grs. (6 pastillas) fabricante a detallista 0'75; Detallista a público a 0'85, pastillas a 0'15.

Núm. 3 A de 75 a 80 grs. (8 pastillas) fabricante a detallista a 0'325; Detallista a público a 0'40, pastillas a 0'05.

Núm. 3 B de 140 a 150 grs. (6 pastillas) fabricante a detallista a 0'60; Detallista a público a 0'70, no se detalla en pastillas.

Núm. 3 C de 290 a 300 grs. (14 pastillas) fabricante a detallista, a 1'20; Detallista a público a 1'35, pastillas a 0'10.

Núm. 3 D de 390 a 400 grs. (12 pastillas) fabricante a detallista, a 1'50; Detallista a público a 1'70, pastillas a 0'15.

Núm. 4 de 190 a 20 grs. (6 pastillas) fabricante a detallista a 0'90; Detallista a público a 1'00, 2 pastillas 0'35.

Núm. 4 E de 170 a 1755 grs. (12 pastillas), fabricante a detallista, a 0'80;

Detallista a público a 0'90, 2 pastillas 0'15.

Núm. 4 G de 390 a 400 grs. (12 pastillas), fabricante a detallista, a 1'30; Detallista a público, a 1'95, 2 pastillas 0'35.

Núm. 5 de 190 a 200 grs. (6 pastillas), fabricante a detallista, a 1'00; Detallista a público, a 1'15, pastillas 0'20.

Núm. 5 H de 190 a 200 grs. (12 pastillas), fabricante a detallista, a 1'00; Detallista a público, a 1'15, pastillas 0'15.

Núm. 5 Y de 390 a 400 grs. (12 pastillas), fabricante a detallista a 2'00; Detallista a público a 2'30, pastillas 0'20.

Núm. 7 de 190 a 20 grs. (6 pastillas), fabricante a detallista a 1'25; Detallista a público, a 1'40, pastillas 0'25.

Núm. 7 J de 150 a 160 grs. (12 pastillas) fabricante a detallista, a 1'00; Detallista a público a 1'15, pastillas 0'10.

Núm. 7 K de 390 a 400 grs. (12 pastillas) fabricante a detallista a 2'50; Detallista a público, a 2'80, pastillas a 0'25.

Núm. 9 de 190 a 200 grs. (6 pastillas), fabricante a detallista a 1'50; Detallista a público a 1'75, pastillas a 0'30.

Núm. 9 L de 390 a 400 grs. (12 pastillas), fabricante a detallista, a 3'00; Detallista a público a 3'50, pastillas a 0'30.

Precios netos, timbres aparte.

Palma a 1 de junio de 1937. — El Gobernador-Presidente, José Quint Zaforteza.

Festividad del Corpus de la Merced

Día 6.—A las siete y media Misa de Comunión General con plática por el Rdo. P. José Santamaría, Mercedario. A las 10 y media Oficio solemne, con sermón por el M. I. señor don Antonio Saucedo, Canónigo Magistral de la S. I. C. Basílica. Por la tarde, a las siete y media Rosario, Trisagio solemne, procesión y reserva.

ADVERTENCIA.—Se ruega encarecidamente a los Esclavos del Santísimo que asistan a los cultos en honor de Jesús Sacramentado y especialmente a la Procesión de la tarde.

Para los equipos de F. F. T. y de las JONS

SERVICIO DE LA DEFENSA PASIVA ANTIAEREA

Con objeto de completar y reponer la dotación de material necesario para los trabajos de salvamento de los equipos de F. F. T. y de las JONS al servicio de la Defensa Pasiva Antiaérea se agradecerán donativos o préstamos de los comerciantes cordeleros y propietarios de embarcaciones de los siguientes objetos:

- 1.º Cuerdas de cañamo de 10 metros de largo cada una y 10 mm. de diámetro.
- 2.º Cuerdas de cañamo de 36 metros de largo por 15 mm. de dm.
- 3.º Espuertas.
- 4.º Faroles de petróleo tipo marino.
- 5.º Hachas.
- 6.º Picos y palas.
- 7.º Baterías de acumuladores.

Los donativos pueden dirigirse al Jefe Provincial de F. F. T. y de las JONS. Cuartel Ruiz de Alda o bien al señor Jefe de la Antieronautica de Baleares. (Ayuntamiento).

Se espera que dado el patriotismo y desinterés del vecindario de esta ciudad se cubrirán con creces los recaudos de los citados elementos de imprescindible necesidad para la humanitaria actuación de las escuadras referidas.

Palma 4 de Junio de 1937.

Pro-Damnificados**AUXILIO DE INVIERNO**

Nos complace hacer público, que hemos recibido en nuestras Oficinas, por mediación del Ilmo. señor Alcalde, las siguientes cantidades: S. A. Cavaller 500 pesetas y de don Miguel March 25 pesetas.

De nuestras camaradas hermanas Luis, 10 pesetas.

Señor Pascual Martín, 25 pesetas.

Doña Dolores Rosselló de Fuster, 25 pesetas.

Una devota persona, 125 pesetas.

A todos, nuestro agradecimiento, deplorando no sean más imitados por nuestros paisanos ¿es tal vez que no os habeis dado cuenta de los siniestros que hay en nuestra capital, es acaso que no os parecen dignos de auxilio esos innumerables hermanos nuestros que han quedado en la más espantosa de las miserias? Dejar hablar un poco más a vuestros corazones, no basta que deploreis es necesario que remedieis: todos nuestros esfuerzos serían nulos, si no nos dais vuestro apoyo... En Mallorca Dios no quiso hacernos vivir la Horrible Guerra, ¿por qué no dais como tributo de agradecimiento, lo que podais, para aliviar tanto desastre? ¿Cómo es que para una cosa de tanta envergadura, de tanta Justicia todavía no nos habeis dado vuestro donativo? A todos os espera Auxilio de Invierno, Unión 40, seguros de que hoy Mallorca responderá cual siempre a los llamamientos que se le hacen en nombre del bien y de España.

Don Antonio Estarellas, nos ofrece una casa amueblada hasta marzo de 1938, sin retribución alguna, para alojar en ella a una familia numerosa, víctima de los bombardeos.

También ofrece un piso, por mediación del Ilmo. señor Alcalde, Miguel Vallés y cual el anterior gratuitamente.

Esta Delegación se complace en hacer público tan simpáticos ofrecimientos que ponen de relieve, la bondad de los donantes.

¡ARRIBA ESPAÑA!

De Arte

Hoy sábado, día cinco, se inaugurará, en las Galerías Costa, la exposición del pintor e ilustrador Ignacio Agudo Clará.

Del Ayuntamiento

El señor Alcalde ha recibido una atenta carta del comerciante don José Vila Coll, dueño de la droguería sita en la Plaza de Santa Eulalia, donde se declaró un incendio la madrugada del lunes último, remitiéndole la cantidad de cincuenta pesetas para el retén de bomberos que con tanta prontitud acudió al lugar del siniestro y veinte y cinco pesetas para repartir entre el Prefereute de la Guardia Nocturna y el guardia Francisco Capó, que evitaron que el fuego tomara mayor incremento.

DONATIVOS PARA LAS COCINAS

Don Guillermo Cabot 5'00 pesetas; don Juan Garau 10'00 id; don José Vicens, recaudador, 7.^a entrega 25'00 id; el personal de la "Central núm. 1" de Gas y Electricidad, 28.^a entrega 20'30 id; don Emilio Roig 10'00 id; don Antonio Bauzá, doña Antonia Colom, doña Sebastiana Comas, doña Juana Jofre y don José Alemany 10'00 id; don Bartolomé Castañer 10'00 id; J. M. 25'00 id; los obreros de los talleres de la Transmediterránea 82'00 id.

Suma 197'30 pesetas.

DONATIVOS EN VALORES

Don Miguel Prats, un décimo de Lotería.

Servicios de la Guardia Civil

Da cuenta la del puesto de Ibiza de haber detenido al vecino de San Jorge Antonio Colomar Cardona (a) "Butiu" cuyo paradero se ignoraba, habiendo sido encontrado escondido en los terrenos de la finca "Ca na Danjiana".

Por noticias que han podido comprarse, según manifiesta dicha fuerza dicho detenido tomó parte en la destrucción y saqueo de la Iglesia de San Jorge.

Con el atestado instruido al efecto fué puesto a disposición de la Autoridad militar competente.

Comunica la del puesto de Sóller, haber denunciado al Juzgado a un individuo por haber maltratado de obra a un balilla, produciéndole una herida en la mejilla con perforación de la misma.

Suscripción para el nuevo acorazado «España»

Don Jerónimo Berrocal 25'00 pesetas; don Emilio J. Mas y sus obreros de Casa Reus 25'00 id; don Jaime Martorell Alemany 50'00 id; don Gabriel Durán 5'00 id; don Andrés Moner Escalas 100'00 id; doña Margarita Sintes 5'00 id; don Jaime Juan Roca 25'00 id; doña María Teresa Bover, Profesora del Conservatorio 25'00 id; don Gaspar Reinés 10'00 id; Dirección y personal del Fomento Agrícola de Mallorca, un día de haber 381'05 id; Hermanos Atomar 25'00 id; don Miguel Vich, Suboficial retirado 5'00 id; el Sindicato de vendedores de calzado al por menor 382'00 id; don Juan L. Pallicer Grau 25'00 id. Suma 1.108'05 pesetas. Suma anterior 20.160'20 pesetas. Suma total 21.160'20 pesetas.

DONATIVOS EN ORO

Doña Catalina Salvá de García: Una moneda americana de diez dólares.

Doña Margarita Rosñol Nevra: Una onza de 1895.

Doña Catalina Gomila de Canals: Una moneda de diez dólares.

Señoras María y Francisca Jaume: Un anillo; ocho cuentas de rosario; cuatro remates de una cruz y varios trozos.

Doña Mercedes Chacón y Silva, Vda. de Bonsons: Dos monedas antiguas chinas en un marco de oro.

Doña Margarita Obrador Escalas humilde sirvienta de Campos: Un par de pendientes y una cadentita.

Doña Magdalena Pons: Dos monedas de dos escudos.

DONATIVOS EN DIVISAS

Un aragonés: 50 francos.

Donativos recibidos en el Estado Mayor de la Base Naval de Baleares de los que se hace entrega en el Ayuntamiento de Palma:

QUINTA LISTA**EN METALICO**

Señores Jefes, Oficiales, Clases y Soldados del Grupo de Sanidad Militar de Palma 288'50 pesetas.

Capitán de Navío, señor don Guillermo Ferragut Sbert 50'00 id.

Don Lorenzo Mular 25'00 id.

Un prestigioso Coronel del Ejército que tiene bien probado su patriotismo y amor a la Marina, contribuye con el importe líquido de su paga del mes actual, haciendo gustosamente este sacrificio personal y de su familia por la Patria 1.018'75 id.

Dotación de la embarcación pesquera "Matilde Jordá", de Sóller 37'00 id.

Laboratorio M. Terrasa 100'00 id.

Don Ignacio Palmer 50'00 id.

Personal de la Junta de Obras del Puerto de Palma 452'00 id.

Personal del Banco Español de Crédito 270'35 id.

Importa esta entrega 2.291'60 pesetas Importan las entregas anteriores 7.225'75 pesetas.

Total 9.517'35 pesetas.

EN ORO

Doña Dolores Gómez-Sevilla de Ferragut: Una soberbia cadena.

Doña Luisa Pascual Campos de Ferragut: Cinco pulseras.

Palma 4 de Junio de 1937.—El Jefe de E. M. Naval, Pedro Sans.

El Sindicato de Plateros Nacional Sindicalista en organización ha acogido con gran entusiasmo la idea de entregar cada uno de los plateros de la Isla 10 granos en oro para la suscripción del nuevo acorazado "España".

Muchos son ya los que han entregado sus donativos en la Joyería Claudio Pomar, San Miguel 73 Palma por lo que se espera que no quedará ninguno que no preste su cooperación a obra tan laudable.

Es necesario que todos cooperemos y demos una vez más prueba de patriotismo y adhesión al Caudillo.

Las oficinas del semanario "Actividad" órgano de prensa de la O. N. S han quedado instaladas en la calle San Sebastián 4, entresuelo, teléfono 1996 lo que se pone en conocimiento de todos los colaboradores y nacional sindicalistas.

Tesorería de Hacienda de Baleares

Se pone en conocimiento del público en general que la cobranza de las contribuciones e impuestos del Estado, tendrá lugar:

María de la Salud del 11 al 14 de Junio.

La Puebla del día 4 al 7 de Junio.

Sancellas del día 7 al 9 de Junio.

Santa Margarita del día 5 al 8 de Junio.

Sineu del día 8 al 9 de Junio.

Consell del día 3 al 5 de Junio.

Mancor del Valle del día 7 al 2 de Junio.

ZONA DE MANACOR

Petra del día 13 al 17 de Junio.

San Juan del día 11 al 13 de Junio.

San Lorenzo del día 7 al 9 de Junio.

Son Servera del día 10 al 12 de Junio.

Villafranca del día 9 al 10 de Junio.

Independientemente de los días señalados los contribuyentes podrán satisfacer sus recibos en la capitalidad de la Zona, Inca y Manacor del 1 al 20 de Junio. Y los que dejasen transcurrir dicho día 20 incurrirán en apremio del 20 por 100 como único grado sin más notificación ni requerimiento recargue que se reducirá al 10 si los satisfacen entre los días comprendidos del 1 al 10 de Junio.

Palma 4 Junio de 1937.—Primer Año Triunfal, El Tesorero de Hacienda.

Curados en la Casa de Socorro

Francisco Mir de 30 años, herida incisa en el menique derecho, limpiando un vaso.

Bartolomé Salas, de 62 años contusión y erosión en un pie, trabajando.

Juan Alzamora de 28 años, herida contusa en un dedo del pie izquierdo, trabajando.

Andrés Canals de 11 años, herida contusa en el mentón, por caída.

Margarita Berga, de 65 años mordida por un perro, en una mano.

Miguel Tugores de 42 años, herida incisa en el angular de la mano izquierda con una navaja.

Bartolomé Cavalgante de 16 años,

quemaduras de primer grado, en la cara y manos, trabajando.

Rosa Arteaga de 42 años, artritis traumática en la muñeca derecha, por caída.

Redención Campomar de 3 años, herida contusa en la región frontal derecha por caída en la vía pública.

Miguel Albert de 12 años, herida contusa en un codo, por caída.

Gabriel Campos de 30 años, contusiones en una pierna, brazo y cara, por caída.

Margarita Vicens, de 13 años, herida contusa en el tercio inferior del muslo izquierdo, por caída en su domicilio.

Antonia Rigo, de 39 años, esguince en la muñeca derecha por caída en la vía pública.

Francisca Monjo, de 77 años, herida contusa en la región occipital, por caída en la vía pública.

Manuel Rodríguez, de 52 años, herida contusa en la cabeza, trabajando.

Margarita Jaume, de 51 años, herida contusa en la nariz por caída.

Damián Ramis, de 19 años, herida contusa en la pierna izquierda, trabajando.

Francisco Moratinos, de 29 años, herida en una mano con un formón.

De Inca

Ayer, por ser San Fernando, patrón de los "Flechas", se celebró en Inca una misa en la Iglesia de San Francisco, a la que asistieron las Organizaciones Juveniles de dicha Ciudad.

Durante la misa que se oyó muy devotamente dió guardia de honor la escuadra de gastadores. Una vez terminada la misa salieron del templo, en correcta formación, y con paso majestuoso desfilaron los de la España nueva, los que tienen por patrón a un Santo que era muy amigo de la paz. Pero cuando se trataba de la gloria de Dios y del bien de la Patria, no había ninguno más diestro que él en ordenar un ejército, ninguno más valiente en acometer, ni más constante en perseverar hasta conseguir la victoria.

¡ARRIBA ESPAÑA!

RIALTO

Hoy y todos los días a las 8'30

Al compas del Corazón

por Lanny Ress, Jack Oakie

Pistas Secretas

EN ESPAÑOL

por Fred Mac Murray

MODERNO

Hoy y todos los días a las 8'30

Un marido en apuros

por Charles Ruggles

Mary Boland

La Verbena

de la Paloma

EN ESPAÑOL

Lunes: DOY MI CORAZON por Paul Lukas MELODIA DEL BROADWAY

Se vende Estiércol

para jardines, «Hostal Mayor», Honderos, 19

ASEGURESE

Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35. Teléf. 2529

Sociedad

Ayer mañana a las 9, tuvo lugar en la Iglesia de San Francisco el enlace de la señorita Magdalena Morey Cruellas, con el alférez de navío y Comandante del vapor "Ciudadela", don Antonio González Fernández. Bendijo la unión el Rdo. P. Teatino don Antonio Tamer.

Actuaron de padrinos de la novia don Jaime Cruellas Verger, propietario, y don Rafael Morey Llompert, Jefe de Negociado del Ministerio de Instrucción Pública, y por parte del novio don Federico Pintó Toalba, Teniente de navío y don Joaquín Alomar Altient, propietario.

Los invitados fueron obsequiados con un lunch en el Grand Hotel.

Deseamos una feliz luna de miel y muchas felicidades en su nuevo estado a los novios.

Ayer falleció en esta ciudad después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica don Rafael Fuster Pomar.

E. P. D.

Su muerte será muy sentida por cuantos tuvieron ocasión de tratarlo.

Reciba su desconsolada madre, hermanas, hermano político, sobrinos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Ayer falleció después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica la distinguida señora doña Antonia Orlandis Villalonga.

D. E. P.

Las virtudes que adornaban a la finada harán que su muerte sea sentidísima. Por ella llevará luto importante núcleo de la aristocracia mallorquina.

Reciba su afligido esposo señor Bauzá de Mirabó, hijos, madre, hermano, hermanos políticos y demás familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Jefatura de Antiaeronáutica

OFICINA TECNICO-ADMINISTRATIVA

Desde las 10 horas se recibirán en estas oficinas proposiciones para suministro de los siguientes materiales puestos a pie de obra dentro del radio de Palma:

- Tonelada de cemento del país.
- Carretada de marés de distintos gruesos.
- Metro cúbico de arena.
- Metro cúbico de piedra machacada.
- Metro de tronco de pino del país de unos 20 cm. de diámetro.

Suscripción Pro Movimiento Nacional de Baleares

Lista de los perceptores por oro incautado que podrán hacer efectivo sus resguardos el lunes próximo (siete) en las oficinas centrales (Palacio de la Excm. Diputación) y horas de 10 a 13 mañana, si no optan por entregarlo para lograr la España Imperial, una, grande y libre, que pronto será una realidad.

- Gregorio Guasp Vicens
- Bartolomé Cervera Cardell
- José Mari Mari
- Desdichado Iglesias Costa
- Catalina Martorell Juan
- Magdalena Serra Vich
- Juana Noguera Ramis
- Sebastián Font Feliu
- Pedro Marroig Bauzá
- Juana Reinés Palmer
- Catalina Bosch Bataller
- María Galiana Moranta
- Alejandro Forteza Forteza
- María Magd. Gil Amengual
- Martín Rotger Cañellas

- Angela Sansó Lull
- Guillermo Roca Gelabert
- María Magd. Ramonell Pou y hrn.
- Benjamín Fuster Miró
- Francisco Pou Cirer
- Antonia Barceló Barceló
- Francisco Simó Oliver y Sb. Palmer.

- Monserrat Carrió Frau
- Francisca Bosch Cabot
- Pablo Frontera Homs
- Pedro Juan Taberner Oliver
- Francisca Pons Rosselló
- Antonio Frau Campins
- Nicolás Compañy Bosch
- María Rosselló Fiol
- Magdalena Bonet de los H.
- Bartolomé Morey Palmer
- Ana Paches Verges
- Antonio Font Feliu
- Francisca Mulet Quetglas
- Jaime Mas Sorá
- Margarita Salvá Riera
- Pilar Rodríguez Caballero
- Mariano Morey Verd
- María Salvá Serra
- Vicente Font Ramonell
- María Piera
- Jaime Bonnin
- Antonia Mulet Vda. M. J. Ribas
- Juan Serra Mulet
- Margarita Costa Real
- Coloma Sureda Amengual
- Antonia Socías Morell
- Gabriel Juan Juan
- Juan Juan Juan
- Bartolomé Serra Cañellas
- Juan Cerdá Sastre
- Micaela Sagrera Salas
- Juan Escandell Salvá
- Juan Aguilar Sancho
- Magdalena Ramis Rigo
- Gabriel Serra Serra
- Antonio Bennasar Gelabert
- Francisco Pachez Sorts
- Miguel Palmer Gilbert
- Magdalena Galiana Moranta
- Vicente Bosch
- Lola Vich Andreu
- Francisco Serra Serra
- Catalina Juan Terrades
- Andrés Pizá Juan
- Lorenzo Pascual Bibiloni
- Francisca Ramonell Pou
- Bartolomé Compañy Oliver
- Miguel Carbonell Palmer
- Esperanza Burguera Terrasa
- Juana Ana Barceló Moyá
- Francisco Cañellas Pomar.
- José Aguiló Cortés
- Ramón y José Aguiló Bonnin
- Damián Frontera Homs
- Antonio Vich Bibiloni
- Juan Estrades Lladó
- María Castañer Valles
- José Sabater Aguiló
- Luis Mulet Ferragut
- Juana Bonet de los H.
- Francisca Picó Fuster
- Bartolomé Cabanellas Muntaner
- Magdalena Cantallops Quetglas
- Catalina Cañellas
- Antonia Estrades Solivellas
- María Antich Ferrandi
- Damián Tous, padre e hijo
- Jaime Bisbal Cladera
- Francisca Jaume
- Margarita Pou Sabater
- Concepción Morey Sancho
- Antonio Reinés Font
- Antonio Frau Comas
- Margarita Munar Real
- Estefanía Costa Real
- María M. Quintana Garau
- Isabel Socías Morell
- Ana Villalonga Vda. Montis
- Juana Morey Monjo
- Francisca Monjo Alemañy

Palma, 4 Junio de 1937. I. T. — El Jefe de Negociado, Pedro Ribas.

Cámara de Comercio

Accediendo a lo solicitado telegráficamente por la Cámara de Comercio de esta Ciudad, a la Comisión de Industria, Comercio y Abastos de la Junta Técnica del Estado, según comunica telegráficamente a la Cámara dicha Comisión, por Decreto del Gobierno inserto en el Boletín del Estado, de 30 de mayo, se proroga el plazo para efectuar el pago de renovaciones de patentes y marcas y se autoriza a los interesados para efectuar el ingreso en papel del Estado ante la Delegación de Industria de esta Capital.

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca

Normalizada la adquisición de gasolina y pudiéndose verificar de nuevo los servicios por carretera que por disposición de la Superioridad suspendimos el mes próximo pasado, se pone en conocimiento del público que a partir del próximo día 7, del mes en curso quedarán suprimidos los siguientes trenes que temporalmente se implantaron para suplir aquellos.

- De Palma para Santañy a las 18'35.
 - De Santañy para Palma a las 12'10.
 - De Palma a Felanitx a las 18'30.
 - De Felanitx a Palma a las 11'55.
 - De Palma a Inca a las 12'10.
 - De Inca a Palma a las 10'30.
- Los sábados continuarán verificándose el tren de Palma a Santañy a las 18'35 y de Santañy a Palma a las 12'10 y el de Palma a Inca a las 12'10 y el de Inca a Palma a las 10'30.
- Palma 4 de Junio de 1937.

Teatros

PRINCIPAL

Mañana domingo y por único día tendrá lugar la reposición de un soberbio programa, a base de tres insuperables producciones nacionales.

"Es mi hombre", la graciosísima farsa de Arniches y en la que realiza una formidable creación el admirable actor Valeriano León, secundado por la gentil artista Mary del Carmen.

"Don Quintín el Amargao", con las notables artistas Ana María Custodio Luisita Esteso y Alfonso Muñoz.

"El Negro que tenía el alma blanca", la gran creación del popular "Angelillo" con la gentilísima artista Antoñita Colomé.

BALEAR

Para hoy y mañana se anuncia en este Coliseo un formidable programa que formarán tres grandes films.

"La Momia", una de las mejores y más espeluznantes creaciones del famoso actor Boris Karloff; "Un cierto señor Grant", un maravilloso film de espionaje, con Rosine Decreean y Jean Murat y "El noveno mandamiento", un drama de amor, odio y celos, dialogado en español.

CULTOS

PARA MAÑANA

Jubiléo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Iglesia de San Nicolás al Sagrado Corazón de Jesús. Expo

sición después de la misa mayor. Por la tarde a las 7, actos de coro, Rogativas y reserva de S. D. M.

Concluyen en la Iglesia de los Sagrados Corazones en honor de sus Excelsos Titulares. A las 7, Misa de Comunión general que celebrará el Excmo. y Rdmo. P. Juan Perelló, Obispo de Vich, con fervorines por el Rdo. don Antonio Rodilla. A las 10 y media Misa mayor siendo el celebrante el Rdmo. Padre José Pons, Superior General, con asistencia del Prelado Vicense, con sermón por el Rdo. don Antonio Rodilla, Pbro. Por la tarde a las 7, conclusión del Triduo, sermón, canto de la Corona de Oro, Himno Eucarístico, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Empiezan en la Iglesia del Socorro, dedicadas al Sagrado Corazón de Jesús por los Asociados a la Guardia de Honor, fiesta principal de la Archicofradía. A las ocho misa de Comunión general con plática por los Asociados y devotos del Sagrado Corazón. A las 10 y media Misa solemne con sermón por el Rdo. Padre Regino Sánchez. Al terminar el Oficio se hará la exposición del Smo. A las 7 de la tarde rezo del Santo Rosario, ejercicio del Sagrado Corazón, sermón y reserva de S. D. M.

Los sermones del Triduo estarán a cargo de los Rdos. PP. Manuel Monjas, Claudio Martín y Wenceslao Martín.

Concluyen en las Salesas en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las 6'40 y 8'30, misas rezadas, después de la de 8 y media exposición del Smo. Por la tarde a las 5 y media Rosario, Trisagio cantado, sermón, Letanía y reserva de S. D. M.

Concluyen en la Parroquia del Sagrado Corazón (Ensanche), dedicadas a su Divino Titular. Por la mañana, a las 7 y media Misa mayor con sermón. Por la tarde, a las 7, después de los actos de coro, ejercicio al Sagrado Corazón, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Santa Iglesia Catedral Basílica, habrá sermón.

En la Merced, se celebrará la fiesta del Corpus Christi. A las 7 y media Misa de Comunión general. A las 10 y media Oficio solemne con sermón. Por la tarde canto de solemne Trisagio y reserva de S. D. M.

En la Iglesia de la Concepción, fiesta dedicada al Sagrado Corazón de Jesús, que costea una devota familia. Por la mañana a las 10 y media, Misa mayor con sermón por el Rdo. Padre Joaquín Lamollas, S. J.

En esta misma Iglesia de la Concepción, por la tarde a las 7, Rosario y solemne ejercicio en honor del Santo Cristo del Nogal. Se hará la adoración de las Cinco Llagas, después sermón por el Rdo. don Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia, terminándose con los gozos del Centenario. Estos actos son a intención de una devota familia.

En los otros primeros domingos de mes se celebrarán actos análogos dado el caso de que otras personas desearan se celebrasen a su intención.

Visita a la Corte de María

A la Inmaculada Concepción en la Catedral o Concepción.

Santoral

Santos Norberto y Claudio, obs. y cfrs.

BORN **HOY**

SENSACIONAL PROGRAMA

Te doy mi Corazón
por GITTA ALPAR

MARES DE CHINA
por JEAN HARLOW, CLARK GABLE y WALLACE BEERY

Para anuncios en LA ALMUDAINA
SANTO CRISTO, 14 - 1.^o
TELEFONO, 21-43

NOTICIAS RADIAADAS

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

EL KOMINTERN Y EL BOMBARDEO DE ALMERIA

Moscú.—El bombardeo de Almería efectuado por buques de la escuadra alemana, será objeto de discusión en la Segunda Internacional, de conformidad con un telegrama enviado por Dimitroff al Presidente de esta institución, De Bruquère. El telegrama dice así:

"El Komintern ha recibido un despacho del Partido Comunista Español y de la Unión General Española de Trabajadores en el cual se propone que se emprenda una acción común para proteger la democracia en España contra el fascismo, a consecuencia del bombardeo de Almería por los navíos de guerra alemanes.

El Komintern propone que la Segunda Internacional emprenda inmediatamente la formación de un Comité especial compuesto de representantes de las tres Internacionales que trace un programa para realizar una acción común".

EN EL NUEVO GOBIERNO CATALAN FIGURARAN VARIOS ELEMENTOS DE LA CNT-FAI

Barcelona.—Companys ha hecho manifestaciones en el sentido de que se van a hacer algunas modificaciones en el gobierno de la Generalidad.

Consistirán éstas en la entrada de elementos de la CNT en el gobierno, y que es un hecho, según Companys, el que la CNT manda e impera en muchas ciudades catalanas.

EL CONTROL Y EL INCIDENTE DEL "DEUTSCHLAND"

Londres.—Dicen que los dos aviadores que lanzaron las bombas sobre el barco alemán sufrieron un error, se creían que era el "Baleares".

Se asegura que en Italia no tiene intención de llamar a sus barcos que actualmente patrullan en la costa del Mediterráneo, que éstos permanecerán en sus puestos. Según el corresponsal dice que el Almirantazgo inglés establecerá un Comité compuesto por cuatro Almirantazgos o sea Francia, Inglaterra, Italia y Alemania, que estarían más capacitados para los servicios de Control con la seguridad individual de cada uno y tendrían más carácter internacional empleando todas sus influencias en evitar próximos conflictos.

EL DESASTRE ROJO EN EL GUADARRAMA

Radio Verdad.—Guadarrama.—Se confirma el desastre rojo que han sufrido en el seter del Guadarrama. Los prisioneros capturados en el fracasado ataque marxista declaran: que los rojos han tenido más de dos mil quinientos muertos en su catastrófica intentona. Estos prisioneros dicen que el Mando Rojo había dado órdenes de alcanzar los objetivos aún a costa de los mayores sacrificios. Uno de los objetivos señalados por el alto Mando era nada menos que Segovia que debía caer al cuarto día de efectuar la operación. Durante este combate los cañones anti-tanques de nuestros soldados inutilizaron cinco tanques rusos abandonando los marxistas centenares de fusiles y ametralladoras.

LA AGENCIA EXPRES RELATA EL COMBATE DEL SECTOR DE SEGOVIA

Londres.—El enviado especial de la Agencia Express en el frente del Guadarrama telegrafía lo siguiente: En el combate registrado durante los últimos cuatro días en el sector de Segovia se dice que han tenido los rojos 2.500 muertos e innumerables heridos y que han perdido enorme cantidad de material de guerra, entre esto cuentan cinco tanques. Los marxistas han fracasado rotunda-

mente pues las líneas nacionales no han sufrido la menor variación. Quince aparatos rojos fueron derribados ayer en el transcurso del combate aéreo que presencié desde mi observatorio que culminó en una victoria absoluta de los nacionales. Fué lo más emocionante de esta guerra sin que se pueda parangonar ni por heroísmo ni por la duración, ni tampoco por los resultados con los famosos ataques aéreos de Madrid de Noviembre y Diciembre. El combate se desarrolló sobre la zona que se extiende desde Segovia a la Sierra del Guadarrama; los aparatos nacionales volaban a más de dos mil metros de altura; pero se distinguían perfectamente sus siluetas; se le veía como se adentraban sobre las espesas nubes. De pronto vieron llegar por el Sur una escuadrilla roja de nueve aparatos de bombardeo escoltados por otros tantos de caza que se dirigían hacia Segovia. Antes de llegar a esta ciudad vimos cómo nuestros aparatos de caza a una velocidad fantástica se fueron hacia los enemigos entablado combate. dibujaban los nueve aparatos uno tras otro una estela de humo en el vacío. Los cazas no se distinguían; pero se oía perfectamente el tableteo de sus ametralladoras; los aparatos de bombardeo rojos al verse atacados se apresuraron a dejar su carga que cayó parte sobre sus mismas líneas pues su única finalidad para ganar la retirada era aligerar el peso porque poco les importaba los blancos. Los cazas rojos quisieron imitar su ejemplo huyendo a escape pero los nacionales les cortaron el paso obligándoles a combatir. Presenciamos la lucha durante unos minutos hasta que las escuadrillas desaparecieron por entre las nubes y al cabo de veinte minutos oímos que todos los cazas que tomaron parte en la brillante acción llegaban a Segovia. Estos volaban rozando las casaca de la ciudad mientras la población aclamaba con indescriptible entusiasmo a los aviadores.

MAL TIEMPO EN VIZCAYA

Guernica.—El mal tiempo ha interrumpido por tercera vez la acción activa contra el cinturón de hierro de Bilbao. Hace cinco días que reina calma absoluta en el frente de Vizcaya, pues la niebla es tan espesa acompañada de una llovizna que envuelve varias montañas, lo que hace poner un compás de espera que nuestros tropas desean reanudar pronto la lucha. Los marxistas han aprovechado esta pausa para ultimar nuevas fortificaciones en los alrededores del cinturón de hierro de Bilbao donde han construido una nueva línea de trincheras. La lluvia permite a los marxistas desencadenar ataques por sorpresa pero estos ataques terminan siempre con resultado catastrófico como en los últimos desarrollados en el sector de Amorebieta que cuando desapareció la niebla se vió que el campo estaba lleno de cadáveres delante de nuestras trincheras. La niebla tiene la ventaja para los milicianos desertores que aparecen todos los días en gran número a nuestras posiciones como fantasmas. Ha sido tan grande el número de éstos que suman más de seiscientos los milicianos marxistas que se entregaron a nuestras filas en los últimos diez días.

MAS PRISIONEROS LIBERADOS

San Sebastián.—Han pasado el Punte Internacional veinticuatro prisioneros libertados por la magnimidad del GENERALISIMO, estos prisioneros estaban bajo la jurisdicción de Marina, de ellos quince holandeses y nueve polacos. El acto ha sido sencillísimo; se enteraron de ello muy pocas personas.

COMENTARIOS A LA ACTUACION DE LA S. DE N.

Ginebra.—Un importante semanario suizo recoge el trabajo realizado en Ginebra en las últimas semanas, y escribe entre otras cosas es muy extraño que el arepago ginebrino siga considerando Gobierno regular al gobierno de Valencia, pero es que está este Tribunal Internacional, dominado por los Gobiernos del Frente Popular, y de todos es conocido la influencia que tienen estos Gobiernos en el de Valencia. Más preponderantes que todos ellos solo está Rusia, los que han apoyado los bolcheviques españoles enviándoles voluntarios, armas y municiones. Sigue comentando dicho semanario que se deben tener en cuenta las peticiones de Italia y Alemania y buscar una fórmula para que no se levante otra vez entre los hombres una catástrofe como la del año catorce. "El Representante del gobierno rojo—sigue comentando este semanario—manifestó que los aparatos gubernamentales efectuaban un reconocimiento sobre las bases enemigas de Baleares, cuando de pronto sufrieron el fuego de los cañones antiaéreos del acorazado alemán. Los aviones se defendieron atacando al acorazado con bombas. Esta información es completamente falsa porque el acorazado se hallaba anclado y buena parte de su tripulación estaba consumiendo el rancho, no encontrándose por tanto en su lugar de combate. También el mismo semanario niega que Almería sea una ciudad abierta "no comprendemos—dice el semanario—de donde hayan podido salir los disparos que se le hacían desde la costa". Esta misma afirmación la hace un importante rotativo de Stokolmo.

Pero es que hay otros precedentes de este bombardeo. El lunes a las seis de la mañana cinco aeroplanos Martin volaron sobre cuatro navíos italianos anclados en la bahía de Palma de Mallorca, bombardeándoles sin resultado. El martes a las cinco de la mañana cinco aparatos de Valencia arrojaron bombas sobre los navíos italianos "Quarto" y "Barletto", resultando el Comandante y seis oficiales muertos. También de todos es conocido el ataque de los aviones rojos al acorazado alemán "Deutschland". Termina el semanario comentando que lo que querían los bolcheviques era desencadenar la catástrofe mundial, que era de la única manera con que podría alcanzar ventajas el Gobierno de Valencia y sus secuaces. Esperemos las decisiones del Comité de no Intervención; y si éste no sabe hacer justicia, Italia y Alemania sabrán defender su honor.

SERVICIO DE INFORMACION

Secretariado General de los Servicios de Información.—Se hace público a todas aquellas personas que deseen conocer la residencia y otros datos de los evacuados residentes en territorio extranjero, pueden dirigirse a DIDREN Calle Echaide, teléfono 12.082 San Sebastián.

Se recuerda también que las cartas que procedentes del extranjero pidan noticias de algún familiar suyo en territorio nacional, se les facilitará gratuitamente por el mismo Servicio de Información.

EL GENERAL VARELA HABLA DEL COMBATE ULTIMO EN QUE QUINCE MIL MILICIANOS FUERON DERROTADOS POR TRES MIL SOLDADOS NACIONALES

Segovia.—Un corresponsal extranjero telegrafía desde esta Ciudad lo siguiente: El General Varela que tiene el mando de las fuerzas del Centro, recibió en su Cuartel General a un grupo de corresponsales extranjeros que recorren los frentes en que han tenido lugar los ataques rojos,

manifestándoles: El movimiento que se observaba por el lado rojo hacia preveer que este frente inmovilizado durante el invierno por la nieve, entraría en acción en fecha reciente. El ataque rojo del 30 de los corrientes alcanzó en realidad a toda la línea de la división de Avila, desde las posiciones extremas de Navacerrada hasta la División reforzada de Madrid en el Sector de Robledo de Chavea, en las inmediaciones de Segovia frente a las posiciones que cierran el paso a dicha Ciudad que son las de La y Cabeza Grande. Con el mapa se ve bien lo que afirmamos y ayuda mucho a comprender las operaciones que en estos sectores se han realizado. El ataque marxista tenía un objetivo indudable: era la conquista de Segovia por su afán de compensar de alguna manera la caída de Bilbao, que en la zona roja misma se reconoce está en grave peligro.

Aquí en la Sierra ellos dominan aun la posición de Navacerrada que es magnífico observatorio, sobre nuestra vertiente. Rápidamente el enemigo concentró cerca de quince mil hombres que se lanzaron al ataque. Marchaban en cabeza la Brigada de Durán, formada casi totalmente por elementos comunistas. Llevaban en la retaguardia una de las Brigadas internacionales que habían operado ya en distintos frentes. Los rojos avanzaban con grandes masas a manera de oleadas y nuestras fuerzas les dejaron acercarse hasta mitad de las laderas. La primera reacción nuestra fué la de establecer una cortina de fuego de ametralladoras, y luego de fortísimo ataque con granadas de mano fué desalojada la avalancha roja.

Un capitán de milicias que hicimos prisionero, calcula que solo en este ataque las fuerzas rojas sufrieron más de trescientos muertos. En el ataque apoyaron la acción de la infantería roja quince tanques rusos, cinco de los cuales quedaron en nuestro poder. Cuando avanzaban y se nos echaban ya encima se hizo estallar una mina preparada al efecto como medida de protección. El General Varela ha hecho destacar la actuación heroica de nuestras tropas en este sector inmediato a Segovia, en que puede decirse que unos tres mil hombres han conseguido rechazar a quince mil, como en el resto de la línea de la División se ha rechazado al enemigo, a base de artillería.

En el Alto del León y Guadarrama intentó ayer el enemigo un ataque a Cabeza Ligera, inferior en intensidad y que también fué rechazado como todos ocasionándosele grandes pérdidas. En Robledo y Navas continuó el ataque rojo a base de artillería a la población civil. A preguntas de un periodista el General Varela dijo que vencidos todos estos ataques enemigos, la reacción que se ofrece ha decaído mucho en su intensidad, y en cambio ha enardecido a nuestros soldados, dándoles ánimo y confianza en rechazar cuantos ataques intente el enemigo.

A la salida los corresponsales pudieron presenciar el magnífico espectáculo del combate aéreo que ha cubierto de gloria a la aviación española. Hacia las tres de la tarde han comenzado a tocar las sirenas de alarma en Segovia: tres escuadrillas de bombardeo enemigas dibujaron una curva sobre la Sierra, viniendo sobre la Ciudad. Cuando se acercaban se veía que eran bimotores Douglas que llegaron muy cerca del casco y en las afueras lanzaban ya sus primeras bombas que levantaban montañas de humo. A estas escuadrillas rojas daban escolta doce cazas rusos. Una escuadrilla de cazas nacionales se lanzó directa y rápidamente sobre los Douglas rojos. Estos no han po-

dido resistir el ataque tan rápido y violento, y hemos visto seguir sus "Ratas" desconcertados la misma dirección con que venían sin gana de entablar combate; pero los cazas Nacionales no les dejaron huir, cerfandoles el paso, y obligándoles a entablar combate, pues nuestros aviadores buscan a los aparatos rojos y entablan combate sea donde fuere que los encuentren; el espectáculo de la lucha aérea que se ha desarrollado frente a Segovia ha sido maravilloso, distinguiéndose sobre las nubes blancas, pero a gran altura, que calculamos a más de dos mil metros. Los aviones cuando descendían a menor altura, se veían trazar mil filigranas en el aire con una movilidad admirable. De pronto hemos visto caer cinco aparatos rojos y poco a poco los restantes hasta quince. Este combate aéreo y los que se vienen realizando en esta campaña demuestran la magnífica superioridad de técnica, de valor y de agilidad de nuestros cazas.

MAS DEL BOMBARDEO DEL "DEUTSCHLAND"

Gibraltar. — Ha fallecido, víctima de las heridas sufridas por el criminal bombardeo del acorazado "Deutschland" el marino Albert Potchu de 18 años de edad. Con éste el número de marinos muertos se eleva a veintiseis.

ALGUNAS REFERENCIAS ACERCA DEL NUEVO GENERAL DEL EJERCITO DEL NORTE, EXCMO. SEÑOR DAVILA

Este ilustre General nació en 1878, hizo los estudios del Bachillerato y a los diez y seis años obtuvo plaza por oposición como alumno de la Academia de Infantería. Se distinguió en ella por su estudio y altas dotes de militar. Poco después de ser promovido por el grado de Teniente de Infantería, fué destinado al ejército de operaciones de Cuba, asistiendo a numerosos hechos de armas y alcan-

zando menciones honoríficas de todas clases en cada uno de ellas.

En vista de sus excelentes dotes de militar y estratega, fué promovido al empleo de Capitán de Estado Mayor, prestando sus servicios en la Sexta Región Militar. Durante el desempeño de su cargo prestó innumerables servicios, distinguiéndose siempre por sus altas dotes de inteligencia y mando. En más de una ocasión mereció la felicitación del Mando, que incluso en algunas ocasiones apareció en la Orden General. Y no solo esto sino que posee innumerables condecoraciones, contándose entre ellas LA CRUZ BLANCA DEL MERITO MILITAR. Fué ascendido al grado de Comandante por su antigüedad en el servicio, distinguiéndose también en el nuevo cargo, y confiándole el Mando importantes misiones en Marruecos, donde prestó durante algún tiempo sus relevantes servicios mereciendo de sus superiores, calurosas felicitaciones por sus servicios al frente del Estado Mayor en Marruecos. Y así llegó a General de Brigada y de División, encontrándose en el momento de estallar el 19 de Julio el Glorioso Movimiento Nacional en la situación de retirado. Cuando el alzamiento nacional se puso inmediatamente a las órdenes del General Franco, quien le nombró Presidente de la Junta Técnica del Estado.

COMBATE AEREO SOBRE ALMERIA — LOS ROJOS PIERDEN SIETE APARATOS

Almería. — Sobre el cielo de esta Ciudad y mientras volaban buen número de aparatos de bombardeo, una escuadrilla de aeroplanos Nacionales entabló combate con ellos derribando a los rojos. En la contienda los rojos perdieron siete aparatos, tres de los cuales quedaron incendiados y cuatro tuvieron que aterrizar seriamente averiados.

hospital, allí y cuando apenas se le habían practicado las curas, delante de su misma cama se improvisó un consejo de guerra y se le condenó a muerte. Fué sacado de la cama y conducido al fusilamiento en una silla. Con él murieron la mayor parte de los defensores, excepto aquellos que quisieron retener con vida para que les sirvieran de tapadillo y para hacerlos hablar a su conveniencia y antojo por las radios emisoras. Y que la canalla que hace tales cosas sea capaz de hablar de humanidad, y que sea el canalla Gonzalo de Reparaz de hacer afirmaciones en favor de la canalla roja, es algo que no se concibe. Como es sabido los rojos sacaron en Barcelona, como existen fotografías, esqueletos de monjas que hacía mucho tiempo que estaban enterrados. En el Cuartel de la Montaña ya se sabe los asesinatos que cometieron. Después de ver los cadáveres de las monjas asesinadas, de los que de Alba en Bujalance, de curas cadáveres desenterrados como el Du-y frailes asesinados, por el solo hecho de que era ministro de religión. Después de ver las fotografías de estas señoras y niñas violadas canalicamente. Después de ver aquellos hombres de derechas quemados vivos, y de aquellos otros oficiales detenidos en Cartagena y arrojados al agua en verdaderas ristas de ajos, mientras haya éstos y también otros crímenes monstruosos como han cometido los rojos desde que comenzaron los sucesos, no tienen derecho, no tendrán derecho a pedir auxilio ni ayuda de nadie, pues solo serán escuchados por los necios y por esos humanitarios extranjeros que juzgan olo por la primera impreión o por la lectura de un periódico comprado infamemente con el oro robado a España.

Gonzalo de Reparaz se da a conocer una vez más y si no es verdad que se asesinan personas inocentes e indefensas que me demuestren que no he dicho la verdad; pero como no podrán hacerlo diré que miente como un bellaco que es y que, como siempre, ha vendido su pluma a los extremistas por un plato de arroz. Menos mal, que por esta vez, tendrás que tomártelo cocido con agua sin aceite. No podrás echártelas de vivo, aunque no podrás evitar que sean como serán fáciles las manchas que te quedarán del veneno marxista.

Creo que es imposible que se pueda encontrar otro rojo u otro marxista capaces de mentir tanto como los españoles; así en el parte oficial

de hoy, dicen que en un brillante ataque han reconquistado la importantísima posición de Peña Lemona, que con este motivo quedaron sus líneas rectificadas a vanguardia. Ello lo dicen para animar a los pobres milicianos vascos tan decaídos y que seguramente han de salir corriendo en cuando consideremos que es oportuno operar nuestras fuerzas y afortunadamente no será en plazo muy largo, cuando los milicianos rojos separatistas corran de lo lindo.

Y en cuanto al Ejército del Aire, hay que ver lo que dicen, es muy curioso, son cosas que indignan; claro que a mí no me pueden indignar las mentiras de los rojos. Después de haber sostenido el combate en el que 20 de nuestros cazas derribaron a 15 de sus aparatos sin tener nosotros que lamentar la pérdida de ningún aparato pues solo uno rompió un tirante, llegó a Segovia fué arreglado y se volvió a elevar para continuar el combate. Pues insisten en que nos derribaron un aparato, claro que los 20 aparatos nuestros que se elevaron valían por 60, porque todos sus pilotos, son aviadores laureados por su actuación.

Y en el día de hoy, sus partes dicen de los aeródromos, que se han limitado a efectuar vuelos de reconocimiento, pero hay que advertirles una cosa, que tampoco es verdadera esta noticia, puesto que les han derribado nuestros aparatos 5 "Curthis" y un "rata", claro que a ellos no les importa nada que caigan aviadores, porque como la demuestran, a un mozallete cualquiera le enseñan a conducir un aparato. Da dos vueltas por el aeródromo y ya le conceden el título de aviador, y es claro que al encontrarse con nuestros pilotos expertos y heroicos se deshacen fácilmente de sus adversarios.

En este momento me traen un telegrama, se trata de un telegrama referente a la muerte del General Mola, de los representantes consulares en nuestra zona con sus manifestaciones de sentimiento al Generalísimo FRANCO, por la muerte del ilustre General. Hasta la prensa moderada de Francia expresa su sentimiento y dedica columnas enteras a este brillante General, cuyo mérito extraordinario es reconocido por todos.

No se da la Charla íntegra del General, a consecuencia de las múltiples interferencias de que ha sido objeto la Radio Sevilla.

El General termina leyendo los partes oficiales y la lista de donativos.

Charla del general Queipo de Llano

¡¡Buenas noches, Señores!! Me es imposible acudir al micrófono con la puntualidad que yo quisiera desde el día que se cambió la hora, porque la gente se fia más por la luz del día que por la hora del reloj, por eso, las visitas duran hasta más tarde. Por lo tanto, la audiencia es más larga. Retrasaré las charlas hasta las 10 y media y procuraré que sea en punto, ya que me figuro que estoy haciendo esperar a los radioyentes.

Hay cosas que, aunque uno no quiere, molestan, y ésta es la desvergüenza con que se tratan los rojos de legítimo Gobierno, después de haber cometido crímenes tan salvajes contra mujeres y niños indefensos; uno de los que se han distinguido ha sido Gonzalo Reparaz, que gozó de la protección durante el Gobierno de Calalejas y con ésta se creía libre para cometer crímenes de lesa Patria. Se creía un ser superior, un ser infalible, un Dios para escalar el primer puestito de la Gobernación del Estado; pero como de esa admiración, de ese valor sobrenatural y con él mismo ¿quién se atreve?, y le vimos escribir en "Solidaridad Obrera" y en otros periódicos de extrema izquierda, en los que nace o quiere nacer su superhombria. Es un hombre digno de ser marxista aunque no lo es, sino sindicalista, pero por lo visto valiente y procede como un marxista de la manera más villana y miserable. Repito que como un verdadero marxista, por eso, escribe y defiende al que llaman "legítimo" Gobierno (?). Se metió de lleno en estas cuestiones políticas para que los verdaderos marxistas reconocieran su superhombria. Vivía en mi propia casa en Madrid; en ella existían ropas,

libros, papeles, que sin duda estos amigos en su afición al estudio, los habrán limpiado llevándose los, y todas las cosas que en la casa existían que pudieran ser de valor, porque el aspecto de él hace creer desde luego que es un facineroso de respeto y repito, que aprovechándose de la rotura de las puertas de la casa procediera como un ladrón.

En sus propagandas periodísticas ha dicho que los rojos trataban con caballerosidad a los prisioneros de guerra. Véase lo que hicieron con el Capitán Cortés y defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza. Héroes de una resistencia heroica y ante cuyos cuerpos deberían haberse arrodillado, los canallas marxistas para venerar aquellos héroes y aquellas santas ruinas. Pero no fué eso lo que hicieron sino antes al contrario a este Capitán Cortés, héroe de leyenda, fué asesinado lo mismo que los guardias que con él ejercían la defensa del Santuario. Para asesinarle lo hicieron de la siguiente manera: Estaba herido y fué trasladado a un

Noticias de esta madrugada

LARGO CABALLERO ENFERMO
Radio Requeté de Guipúzcoa, en San Sebastián:

Perpignan. — Por informes llegados a esta ciudad, se sabe que Largo Caballero se encuentra enfermo en Valencia, desconociéndose las causas de la enfermedad, siendo asistido por el Dr. Negrin.

LA TELEFONICA Y LAS CENTRALES ELECTRICAS EN PODER DE LA F.A.I.

Perpignan. — Por informes facilitados por un capitán de artillería huido de Barcelona, se sabe que la

Telefónica y las centrales eléctricas continúan en poder de la F.A.I. Todos los esfuerzos de las fuerzas de Pozas han resultado completamente estériles, ya que muchos de los centros de comunicaciones se hallan en poder de la F.A.I.

INGLATERRA AUMENTA SU ESCUADRA

Roma. — Se sabe que Inglaterra va a aumentar sus efectivos de mar; para el próximo año de 1938, construirá 8 acorazados y 16 destroyers de 1.800 toneladas cada uno.

EL FRACASO DE ALVAREZ DEL VAYO EN GINEBRA

Gibraltar. — Según informes llegados de esta capital, el representante de Valencia en Ginebra, Alvarez del Vayo, ha llegado a Valencia. El fracaso de éste en la Sociedad de Naciones ha sido rotundo.

UN PACTO PARA ANULAR A LOS SOVIETS

París. — La prensa conservadora dice que sería necesaria la formación de un pacto en la que intervinieran las cuatro potencias, o sea Alemania, Italia, Francia e Inglaterra. De todos modos, este pacto, sería mal recibido por la U.R.S.S. ya que quedaría completamente anulada en este pacto internacional.

Para combatientes

BAJO EL PATRONATO DE LA EXCELENTISIMA SEÑORA DEL GENERALISIMO, SE HA CREADO LA OBRA «LECTURAS PARA EL SOLDADO».

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos civiles.

París. — Lord Dalton, ha presentado al Gobierno inglés, la propuesta de un nuevo sistema de control de las costas españolas, con completa garantía para los buques que tienen que efectuarlo.

FALLECE OTRO TRIPULANTE DEL "DEUTSCHLAND"

Gibraltar. — Alfredo Meyer, mecánico del acorazado alemán "Deutschland", ha muerto. Con este son 28 el número de muertos a consecuencia del criminal atentado de la aviación roja contra aquel buque en la rada de Ibiza.

VARIOS BUQUES ALEMANES SALEN DE SUS BASES

Roma. — Se reciben noticias en esta capital de que han salido de sus respectivas bases, varias unidades de la flota alemana, entre ellas el gran acorazado teutón "Kiel"

HA SIDO DESTITUIDO EL COMISARIO DEL PUEBLO, EN RUSIA

Berlin. — Se reciben noticias de Moscú que afirman que ha sido destituido de su cargo el Presidente del Comisariado del Pueblo. Dicha destitución ha causado gran impresión en Rusia, ya que este fué Presidente de la Rusia Blanca. Se cree que su detención está relacionada con los

trotzistas, y que preparaba un atentado contra Stalin.

LOS ANARQUISTAS PRENDEN FUEGO A LA CASA DE LA MONEDA

París. — Noticias procedentes de Madrid, declaran que gran número de policías mandados por el propio general Miaja, había cercado la Casa de la Moneda, donde se encontraban grupos de anarquistas, los cuales antes de darse a la fuga prendieron fuego al edificio que ha quedado completamente destruido. Esto confirma lo citado que desde el frente de Madrid se distinguía un gran incendio.

MATERIAL DE GUERRA PARA LOS ROJOS A TRAVES DE LA FRONTERA FRANCESA

Perpignan. — Han atravesado la frontera, 99 piezas de artillería, 90.000 obuses, 90.000 granadas de cañón y 200 ametralladoras.

Por la carretera de Perpignan, han pasado de 10 a 15 voluntarios, enganchados por el gobierno rojo de Valencia, que con la promesa de grandes salarios vienen a luchar para la España roja.

500 NIÑOS EVACUADOS DE BILBAO

Burdeos. — A las once y media llegó un convoy de 500 niños evacuados de Bilbao. Fueron recibidos en la estación por el representante del Gobierno rojo de Valencia.

También perdonan a todos los periodistas que han hecho circular historias fantásticas algunas veces absurdas acerca de ellos. Terminan diciendo que desean que la prensa de todo el mundo les dé paz y quietud después de los períodos amargos que han tenido que pasar, pues se proponen llevar una vida privada y sencilla.

RUSIA SERA LA UNICA NACION QUE HARA TODO LO POSIBLE PARA LA NO REORGANIZACION DEL CONTROL

Londres. — La prensa de esta mañana se dedica a comentar los planes que hay para la reorganización del comité de no intervención. Todos los periódicos están de acuerdo en reconocer que Rusia será la única nación que muestre su mala voluntad en dicha empresa y hará todo lo posible para oponerse a dicha reorganización.

El periódico "Daily Herald" dice que todas las proposiciones que se han anulado para que el comité pueda cumplir su cometido con más probabilidades de éxito, como son el establecimiento de la zona neutra para los buques, el establecimiento del comité de los comandantes de los buques de las cuatro potencias, etc. va a encontrar con resistencias de mucha envergadura en los centros moscovitas. El que la comisión de los comandantes de los buques puedan decidir las medidas que se han de tomar cuando sobrevenga un ataque a cualquier de los buques del control también encontrará seria resistencia ya que parece ser que en los centros moscovitas se quiere que todas estas proposiciones se discutan y se aprueben por el comité de no intervención al cual tiene asiento un representante de los soviets. El que Italia haya manifestado que está dispuesta a volver a ejecutar el control en las costas españolas tan pronto como el gobierno de Valencia dé las garantías necesarias para su reintegración al control, es indicio que las dificultades que se han encontrado para seguir prestando la cooperación necesaria serán pronto allanados.

LOS ANARQUISTAS DE BARCELONA DESMIENTEN QUE HAYAN LLEGADO A UN ACUERDO CON EL GOBIERNO DE VALENCIA

San Juan de Luz. — La estación de radio de la CNT de Barcelona ha anunciado que no es cierto el que los sindicalistas hayan llegado a un acuerdo con los gubernamentales del gobierno de Valencia. Los anarquistas han manifestado que no han prestado ayuda al gobierno de Negrín si bien se les ha manifestado en que condiciones ellos apoyarían al gobierno. La CNT mantiene todavía su negativa para cooperar con el GOBIERNO DE DELBOS A ALVAREZ DEL VAYO

París. — El periódico "Le Jour" comentando la conversación que han tenido el ministro Delbos y el representante del gobierno de Valencia Del Vayo en la Sociedad de las Naciones, asegura que en la conversación Del Vayo intentó vanamente convencer a Delbos que el bombardeo del acorazado alemán "Deutschland" fué debido a un error de los aviadores rojos.

"Le Jour" cree que el ministro de negocios extranjeros francés aconsejó a Del Vayo que hiciese lo posible para que estos errores no se volvieran a producir. Al mismo tiempo parece ser que Delbos dijo a Del Vayo que el viaje de éste a París era del todo inoportuno en las presentes circunstancias. Del Vayo volverá a Valencia el sábado.

DOS GENERALES DESTITUIDOS POR STALIN

Londres. — La acción de purga del ejército soviético ha encontrado otra víctima en el general Endemann que

ha sido durante mucho tiempo muy popular en los círculos militares. Ha sido hasta ahora el jefe de la organización de la defensa. Por otra parte el general Turchatchevski que ha sido nombrado por Stalin gobernador del área militar del Volga el mismo Stalin ha anunciado su destitución y no se sabe si se pondrá al frente de su nuevo destino, aunque se encuentra todavía en Moscú. El mariscal Blucher comandante de las fuerzas soviéticas en el este de Asia ha llegado a Moscú.

DE BOXEO

Berlin. — La conducta del campeón americano y del mundo de los pesos pesados de boxeo. Jimmy Braddock que ha rehusado enfrentarse con el campeón alemán Schmeling ha levantado una protesta de indignación en toda Alemania. El director de la liga de Boxeo alemana Doctor Metzner en una nota a la prensa ha declarado que la conducta de la comisión de boxeo de Nueva York en relación con la presentación del campeón del mundo ha sido un gran golpe contra el sentido de deportividad internacional y contra los ideales olímpicos. El Dr. Metzner dijo que en este asunto del sport si se mezclaba la política y los intereses financieros llegaría a anularse la camaradería que debe existir en todos los deportistas máxime que en el caso de que se trata se ha roto unilateralmente un contrato firmado con todos los requisitos que marca la ley. Declaro que si Braddock hubiese hecho esto en Alemania entonces hubiera sido excluido de una vez para siempre del deporte. Una vez que se hayan recibido las noticias claras sobre el asunto de que se trata entonces se reserva su libertad de acción la comisión de boxeo de Alemania.

TELEGRAMAS

LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DEL TRABAJO

Ginebra, 3. — Se abrió hoy en dicha capital la XXIII Conferencia Internacional del Trabajo, en la que participan delegaciones de los gobiernos, de las organizaciones de patronos, y de las de obreros, de 51 naciones. Alemania no se hizo representar. La Conferencia eligió al cargo de presidente de la misma al ministro irlandés de trabajo. Lemars. En el programa se encuentra la introducción de la semana de cuarenta horas en las industrias textil y química aprobada ya en principio, hace dos años.

AGASAJOS A LOS EMISARIOS EGIPCIOS QUE FUERON A MONTREUX

Cairo, 3. — La delegación egipcia, presidida por el primer ministro Nahas Pasha llegó a Alejandría a bordo del vapor "Kawsar", volviendo de la conferencia de capitulaciones, en Montreux. Debido al éxito de dicha conferencia desde el punto de vista egipcio, el pueblo acogió con entusiasmo a la delegación. Se habían levantado enormes arcos de triunfo en las calles, llenas de

delegaciones de trabajadores, de miembros de la organización "wafdi", y de niños de las escuelas. La delegación permanecerá en Alejandría hasta el domingo próximo, saliendo entonces para el Cairo, donde se están haciendo grandes preparativos para recibirla.

UN NUEVO PLAN INGLES PARA REORGANIZAR EL CONTROL

París. — Se anuncia en la prensa de esta capital que Inglaterra está preparando un plan de reorganización del comité de control en las aguas españolas.

Dicho plan será sometido a las potencias que se han retirado del mismo como son Alemania e Italia. El plan en cuestión comprende una serie de proposiciones sobre las cuales el gobierno inglés desea que se exprese la opinión de las naciones antes citadas.

La primera proposición comprende el requerimiento a los gobiernos de Burgos y Valencia de que garanticen incondicionalmente el respeto a los barcos que ejecutan el control.

Otra de las proposiciones comprende la delimitación de ciertas zonas de seguridad en donde los barcos empeñados en el control de las costas puedan encontrar refugio, proveerse de víveres, ejecutar las reparaciones que sean precisas y para que la tripulación pueda tener un descanso en las tareas de la vigilancia.

Y por último entre las propuestas hay una que dice que entre las cuatro marinas que ejecutan el control se formará por los comandantes de las tripulaciones de los buques un comité permanente con el fin de realizar un intercambio de informaciones en vista de la cooperación necesaria que ha de haber en caso de que uno o varios de los buques que hacen el control sean atacados, y con el fin de decidir los actos de defensa o de represallas que hay que verificar.

LOS DUQUES DE WINDSOR

París. — Los duques de Windsor antes de su salida del castillo donde se verificó la boda para el de Wasserlemburg en Austria entregaron una nota a la prensa en la que expresan su gratitud por todas las muestras de simpatía que han recibido de todas las partes del mundo por todos los regalos.



**FRONTON
BALEAR**

HOY

Tarde a las 4'30

ECHABURU - CARMELO
contra

BARRENECHEA - URQUIRI

ZULAICA - SOLOZABAL
contra

ECHEVARRIA - TRECET

y quinielas

Detalles por carteles y programas.
Domingo partidos y quinielas.

4 palabras:

IDEAL lava su ropa

TELEF. 1011

El Dr. José Ferrero Velasco

(UROLOGO)

Jefe del servicio de Urología del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid, pasa su consulta de CIRUGIA Y MEDICINA URINARIA, los Lunes y Viernes de 4 a 6, en la Clínica del Doctor Valdés.

M. Moyá

Profesora en partos. Calle San Miguel, 9 1.º Hospedaje para parteras. (Precios económicos).

AVISO

La única lejía preparada por la Fábrica Electrolítica de La Puebla es la Electra.

Reclamo Perdiz

Se ha extraviado. Se gratificará su devolución Jaime II, 84, 3.º

PRINCIPAL

Mañana **¡UNICO DIA!**

SOBERBIO PROGRAMA

ES MI HOMBRE

**MARY DEL CARMEN
VALERIANO LEON**

**El Negro que tenía el
alma blanca**

**ANTONITA COLOME, MARIA-
NO BARRETO, ANGELILLO**

Don Quintín el

Amargao

**ANA MARIA CUSTODIO, LUISITA ESTESO, ALFONSO MU-
ÑOZ**

¡Tres insuperables films nacionales!